



MACHICA Förderverein e.V., Gutenbergstraße 26, 55124 Mainz

An alle Freunde, Mitglieder und  
Förderer des

**MACHICA Fördervereins e.V.**



16.11.2011

## **MACHICA Förderverein e.V. - Newsletter November 2011**

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer,

nach unserer Mitgliederversammlung im April hieß es für Susi und Paul dann schon bald Rucksäcke packen, Objektive putzen und mentale Vorbereitungen treffen für das Fahren auf losem Untergrund (noch dazu mit dem Lenkrad auf der falschen Seite). Die Reise ging über mehr als 3 Monate durch das südliche Afrika und führte die beiden auch nach Mang'ula, wo sie unseren Freunden vom Schul- und Waisenhausprojekt einen längeren Besuch abstatteten.

Zwei weitere Mitglieder unseres Vereins, Hans und Astrid aus Mainz, haben sich im Juli ebenfalls auf den Weg nach Tansania gemacht und trafen sich zu Beginn ihrer Urlaubsreise mit Paul und Susi in Mang'ula. Alle vier sind mittlerweile wohlbehalten zurück und werden uns bei der nächsten Mitgliederversammlung im Frühjahr 2012 sicher einiges berichten können.

An dieser Stelle vorab eine kurze Zusammenfassung zum Stand des Projekts:

### **Stillstand – Rückschritt – Riesenfortschritt:**

Das letzte Jahr brachte für die Bewohner von Mang'ula große Probleme mit sich: die Reisernte, Grundlage für den Lebensunterhalt, fiel sehr schlecht aus. Die damit einhergehenden Versorgungsprobleme führten zu entsprechendem Mehraufwand bei der Feldarbeit und damit praktisch zu einem Stillstand der Bauarbeiten am Schul- und Waisenhaus. Alle Projektteammitglieder sind von der Landwirtschaft abhängig. Sie bewirtschaften kleine Reis- und Gemüsegelder für den Eigenbedarf. Ein Teil der Reisernte wird verkauft bzw. gegen andere Güter getauscht. Die Arbeit im Kindergarten / Waisenhaus wird von John, Bonface, Henry, Consalva und den anderen Helfern freiwillig geleistet und von unserem Verein unterstützt.



Der Besuch aus Mainz wurde herzlich empfangen und konnte sich eine knappe Woche lang in Gesprächen mit den Teammitgliedern ausführlich informieren. Bei den Bauarbeiten gab es, nach der schwierigen Phase im letzten Jahr, dann doch noch einige Fortschritte.

### Der Stand des Projekts im Juli 2011:

- der Schlaftrakt für die Waisenkinder, der im vorletzten Jahr durch starke Regenfälle massiv beschädigt worden war und auf Anweisung der Baubehörde eingerissen werden musste, wurde wieder aufgebaut.
- Bei einem weiteren Besuch der Bauaufsicht wurde bemängelt, dass das Küchengebäude zu nah am Schulgebäude sei. Es musste wegen Brandgefahr abgerissen werden. Mit dem Wiederaufbau wurde begonnen.
- Das ganze Gebäude ist mittlerweile überdacht. Bis auf ein Klassenzimmer gab es im Juli noch keine Böden und keinen Putz. Ein Teil der Außenfassade war angestrichen.



Nach den relativ schlechten Nachrichten aus Mang'ula konnten wir schnelle Hilfe in Form einer Sonderüberweisung leisten. Das zeigte Wirkung. John konnte uns in kurzen Abständen Nachrichten und Fotos zum Projektfortschritt schicken.

### Der Stand des Projekts im November 2011:

- alle Zimmer des Schul- und Waisenhausgebäudes haben Böden
- im ganzen Gebäude wurden Fenster und Türen eingebaut
- fast alle Innen- und Außenwände sind angestrichen
- das Gelände um das Gebäude wurde bepflanzt, eine Wiese sowie ein Spielplatz angelegt, d.h. die Fläche wurde von Steinen befreit und glattgezogen
- die Küche wurde weiter aufgebaut
- für den Ankauf eines Nachbargrundstücks wurden erste Anzahlungen geleistet. Die Fläche soll u.a. für den Anbau von Getreide und Gemüse genutzt werden.



Neben der Besichtigung des Gebäudes konnten sich die Mainzer einen Eindruck vom laufenden Kindergarten- und Vorschulbetrieb verschaffen. Alle waren begeistert von der Art, wie Bonface den Unterricht gestaltet und mit den Kindern umgeht. Mittlerweile nehmen auch die ersten behinderten Kinder am Unterricht teil - ein echter Fortschritt für ein Land, in dem immer noch Behinderte aus falschem Schamgefühl zu Hause versteckt werden!



Die beiden Frauen Agnes und Renatha wurden als neue Teammitglieder vorgestellt. Agnes wird Consalva bei den täglich anfallenden Arbeiten wie Kochen, Spülen etc. unterstützen und Renatha wird mit Bonface zusammen den Unterricht gestalten.

### Schulusflug in den Mikumi-Nationalpark:

Unglaublich aber wahr: viele „unserer“ Schul- und Waisenkinder hatten noch nie eine Giraffe oder Zebras gesehen. Das musste geändert werden, und zwar mit einem klassischen Schulusflug in den nahegelegenen Mikumi-Nationalpark. Hier hatten die Ausflügler dann echtes Safari-Glück und konnten sogar Löwen bei der Büffeljagd beobachten!



### Consalva wird mobil:

Zum Abschluss des Mang'ula-Besuchs gab es noch eine Überraschung für Projektmama Consalva. Bis zum Umzug ins Waisenhaus kann Consalva jetzt seit Juli mit einem quietschgrünen Fahrrad den weiten Weg von ihrem Haus zur Schule zurücklegen. Hans, Astrid, Paul und Susi hatten ihr Geschenk mit der Auflage verbunden, dass Consalva bis Oktober Fahrradfahren lernen muss. Hat geklappt: Voilà, Consalva on wheels...!



### Schülerzahlen, Stand November 2011:

60 Kinder im Alter bis 6 Jahre in der Vormittags-Kindergartengruppe;  
65 Kinder im Alter ab 6 Jahren im Nachmittags-Nachhilfeunterricht;



## Neuigkeiten vom MACHICA-Förderverein e. V.:

### Aktivitäten und Termine:

- Am **26. und 27. November** (jeweils 11 bis 19 Uhr) wird unser Verein mit einem Stand auf dem **Adventsmarkt in Mainz-Gonsenheim** vertreten sein.

„Amarula für Mang’ula“ und diverses Selbstgestricktes, -gebackenes und -gedrechseltes wird auch in diesem Jahr nicht fehlen!

- Den **MACHICA-Jahreskalender für 2012** mit Fotos aus Afrika kann man bei uns bis zum **1. Dezember 2011** bestellen. Dann wird’s noch was bis Weihnachten! Man kann ihn selbstverständlich auch noch später bestellen.

Den Kalender 2012 gibt’s zum Selbstkostenpreis von 20 Euro. Wir bitten um Verständnis, dass wir nur auf Bestellung drucken lassen, um damit Kosten durch liegen gebliebene Exemplare zu vermeiden.

Die Kalenderbilder können vorab schon auf unserer Homepage ([www.machica-foerdereverein.de](http://www.machica-foerdereverein.de)) angeschaut werden.

Wir freuen uns auf Euren Besuch beim Adventsmarkt und natürlich über jedes neue Mitglied!

Mit besten Grüßen im Namen des Vereinsvorstands,

Achim Schmitz  
(1. Vorsitzender)

PS: Weitere Informationen und Bilder finden sich auf unserer Homepage [www.machica-foerdereverein.de](http://www.machica-foerdereverein.de) und auf der Seite des Mang’ula Children Caring Fund (MACHICA Fund) [www.mangula-children-caring-fund.org](http://www.mangula-children-caring-fund.org)

